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创刊于 1929年／飞入寻常百姓家

明天：小雨，多云，最高20℃，最低16℃今天：多云，小雨，最高20℃，最低14℃

12

■ 树立友好互信互利共赢的典范

■ 树立开放务实促进中欧合作的典范

■ 树立文化交流文明互鉴的典范

■ 树立协调配合维护多边主义的典范

    习近平：以跨越时空文明成果，

倡导更加公正合理的国际秩序

中希交流“酒逢知己千杯少”
分别同希腊总统帕夫洛普洛斯和总理米佐塔基斯会谈

    习近平就推动文明
交流谈四点建议

>>>详见新民网 www.xinmin.cn

    11月 5日，第二届进博会开幕当天，来参展的蒙古客商
获得落户绿地全球商品贸易港的营业执照。

进博会搭建“6+365”常年展示交易平台，促进展品变商
品，更帮助参展商从“客人”变“主人”。

目前，虹桥商务区内两大“6+365”进口商品常年展示交
易平台增长迅猛，进博会期间迎来大批消费者，更吸引大批
外国客商落“沪”。 从“四叶草”到大虹桥，进博会的溢出效应
持续涌动……

“进博同款”365天里每天都能买
外国参展商纷纷落“沪”，溢出效应加速显现

小区电梯年检不合格
提心吊胆仍然在使用

老旧小区超15年电梯4万台，谁来管？谁出钱修？

    记者采访调查发现， 不光是古美七村，

电梯保养差、维修难这一困境在沪上不少老
旧小区都存在。 据上海电梯行业协会统计，

上海是电梯拥有量全球第一的城市，目前总
量约为 27万台，每日乘梯超过 1亿人次。 在

这 27万台中，住宅小区的电梯数约占一半，

其中，有 15%的住宅小区电梯运行时间超过

15年，约 4万多台。 随着既有多层住宅加装

电梯等项目的推进，上海每年还要增长 8000

到 10000台电梯，如何确保住宅小区电梯使
用若干年后“有钱修”“有人管”，应该引起各

方重视。目前，上海已出台的相关法律法规和
文件，对业主、业委会、物业和电梯维保单位

等几方一一划分“职责”。 执行效果如何？ 本
报将继续追踪，找出老旧小区电梯“养老难”

背后的“破解之道”。

>>>详见第 2版·要闻

四中全会精神中央宣讲团报告会举行，李强作宣讲报告

把制度优势更好转化为治理效能

李强与基层代表围坐一起，畅谈学习贯彻四中全会精神心得体会

把上海建设好治理好，让每个人更幸福

    稻花黄谷穗笑，琴声响说丰年。昨天，

松江区泖港镇腰泾村田埂，一场带着“泥

土芬芳”的乡村盛宴热闹上演⋯⋯泖港田
园艺术节拉开序幕。

除了稻田舞台上演绎的音乐外，艺术

节还设立望天市集、掘石放映、田园学堂

等互动板块，涵盖“农副、环保、文创、教

育、艺术”五个主题。活动由乡村创客发

起，旨在带动乡村文化振兴。

图为稻田中的音乐演奏为村民和慕
名而来的市民带来欢乐

本报记者 陶磊 摄影报道
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扬老旧小区电梯怎么管记者手记

    全会通过的《决定》，深刻回答了在我国国家制
度和国家治理体系上“坚持和巩固什么、完善和发展
什么”的重大政治问题，是一篇马克思主义的纲领性
文献。 习近平总书记在全会上的重要讲话，为坚持和
完善中国特色社会主义制度、 推进国家治理体系和
治理能力现代化提供了科学指南和根本遵循

    年检不合格，小区

电梯仍在使用。每天搭
乘电梯，都提心吊胆，

生怕出事，这让古美七
村的居民非常烦恼。

记者来到古美七村。这是个建于 1997年的
小区，楼层为 18层。年检不合格的是 41号到 44

号楼的 8台电梯。有居民说，之前电梯里还贴过
遭遇急坠的处理方法，这让大家更加不敢乘坐

了。为什么年检不合格，电梯还在继续“服役”？

问题一
维修资金动用难

资金是主要问题。古美街道房办在现场告诉
记者，筹集维修资金困难重重。

小区有维修资金，但是如果动用维修资金修
电梯，需要整幢楼三分之二以上的业主同意，而

一些低楼层的居民，对维修电梯意愿不强，又认
为电梯维修费用成本过高，这次用了维修资金，

下次外墙渗漏可能就没钱修了。

此外，即使三分之二以上业主同意，还有可

能遇上资金不足的问题。《上海市住宅物业管理
规定》中规定，当专项维修资金余额不足首期筹

集金额 30%时，业主应当按照国家和本市的相
关规定、管理规约和业主大会的决定，及时续筹

专项维修资金。这又将通过一系列流程，费时且
难达成一致意见。

问题二
日常维保不到位

在小区采访中，记者得知：早在 2015年，古
美七村电梯的安全评估报告就显示有十个问题。

然而，作为使用管理方，在今年年检不合格前，物
业从未主动提出维修。

古美街道安监所表示，物业长期“轻视”电梯
的日常维保，小病不看成大病，导致 2019年电梯

年检不合格。安监所工作人员认为，如果 4年前

物业就及时向房办和小区业委会报告，委托维保
单位根据评估报告上的问题仔细维护，可能不会

出现这样的情况。 本报记者 夏韵


